

# Sportzentrum Mottier

## Mont-sur-Lausanne



2016 beschloss die Gemeindeverwaltung des waadtländischen Mont-sur-Lausanne, das Sportzentrum Mottier zu renovieren. Auf eine Machbarkeitsstudie von Amstein + Walthert folgte die allererste öffentliche Ausschreibung für ein Energiespar-Contracting in der Schweiz. Seit die Gemeinde 2014 das Energiestadt-Label erhielt, engagiert sie sich vermehrt für eine nachhaltige Energiepolitik. Zu den wichtigsten Energieeffizienzmassnahmen gehören die Renovation von Lüftungs-, Heizungs- und Beleuchtungssystemen – alles wurde vollständig automatisiert – sowie die Installation einer Solaranlage auf dem Dach, um einen optimalen Return on Investment zu gewährleisten.

[www.swissesco.ch](http://www.swissesco.ch)

### Details

Vertragsmodell:  
Energiespar-Contracting

Finanzierung des Projekts: Kunde

ESCO: Siemens Schweiz AG

Kosten des Projekts:  
809'000 CHF exkl. MWST

Anzahl Gebäude: 2

Massnahmen: 6

Generierte Energie-Einsparungen:  
60'000 CHF/Jahr

Garantierte Energie-Einsparungen:  
60'000 CHF/Jahr

Vertragsdauer: 15 Jahre

Ersparnisse CO<sub>2</sub>: 31'400 kg CO<sub>2</sub>/Jahr



«Wir sind stolz darauf, als erste Gemeinde der Schweiz ein Energiespar-Contracting abgeschlossen zu haben, und hoffen, dass unser Erfolg auch andere von diesem Instrument überzeugt.»

Christian Menétrey, Gemeinderat